

Las mancomunidades de la provincia de Guadalajara comparten experiencias



La Mancomunidad Vega del Henares y la Mancomunidad Villas Alcarreñas convocaron en noviembre a todas las mancomunidades de la provincia de Guadalajara en una jornada que tuvo lugar en el Centro San José, de Guadalajara, gracias a la colaboración de la Diputación Provincial. “Conociendo nuestras mancomunidades” sirvió para compartir experiencias y conocer los diferentes recursos de cada entidad que pueden mejorar la labor diaria de estas administraciones.

pág. 2

Las autoridades durante la presentación de la jornada que tuvo lugar en el Centro San José de Guadalajara.

La Mancomunidad presenta el calendario y la agenda entre su nuevo material

La Mancomunidad Vega del Henares ha presentado las nuevas ediciones de la agenda y el calendario medioambientales para 2011, dos iniciativas que persiguen la sensibilización de los ciudadanos durante todo el año. “Estos proyectos que desarrollamos pretenden sensibilizar a lo largo de los doce meses del año; nosotros ponemos

los medios y pedimos la colaboración de los vecinos para obtener los mejores resultados en el cuidado del entorno, especialmente, con el reciclaje de residuos”, ha indicado la presidenta de la Mancomunidad, Elisa Cansado. Los calendarios ya han sido buzoneados por todos los domicilios de la Mancomunidad.

págs. 4

PANORAMA



Mancomunidad y Diputación comparten el objetivo de sensibilizar contra el abandono de mascotas en la provincia, pág. 3

La Mancomunidad apoya la campaña “El vidrio puede tener muchas vidas. Recíclalo” que pasó por Alovera y Azuqueca, pág. 4

Cerca de 2.200 jóvenes han participado en el programa CLM Activa Joven de 2010 en Chiloeches, Quer, Villanueva y Yunquera, pág. 5

La Mancomunidad y el Ayuntamiento de Azuqueca entregan los premios del concurso “Mostrando emociones”, pág. 6

La Mancomunidad organiza la I Jornada de convivencia y formación dirigida a monitores de actividades juveniles, pág. 6

Comienza en el colegio de Chiloeches una nueva edición de las Jornadas de Educación Ambiental dirigida a escolares, pág. 7

Nuestros Pueblos: La Mancomunidad Vega del Henares anima a los jóvenes a patinar en la pista de hielo, pág. 8

Las mancomunidades, una solución eficiente en tiempos de crisis

La Mancomunidad Vega del Henares junto a la Mancomunidad Villas Alcarreñas han reunido a las mancomunidades de la provincia de Guadalajara para compartir experiencias, conocer el trabajo que desarrolla cada una y mejorar el servicio a los ciudadanos



Las autoridades durante la inauguración de la jornada "Conociendo nuestras mancomunidades".

En noviembre se celebró la jornada "Conociendo nuestras mancomunidades", una iniciativa llevada a cabo por la Mancomunidad Vega del Henares y la Mancomunidad Villas Alcarreñas con el fin de crear un punto de encuentro para todas las mancomunidades de servicios de la provincia y conocer el trabajo que están desarrollando. "Esta jornada nos permitirá conocer el potencial de las mancomunidades, cómo se optimizan los recursos, ya que la suma de todos hace que disfrutemos de mejores servicios", ha expuesto la presidenta de la Mancomunidad Vega del Henares en la inauguración. Por su parte, el presidente de la Mancomunidad Villas Alcarreñas, Santos López, ha reclamado una continuidad para esta jornada ya que la mejora de la gestión de una mancomunidad "redunda en beneficio de la vida de nuestros vecinos". Junto a ellos, han inaugurado la jornada el director general de Administración Local de la JCCM, Jesús Javier Perea, y la

presidenta de la Diputación, M^a Antonia Pérez.

"Es una jornada particularmente oportuna", ha declarado el director general, "ya que auguro un destino muy importante para las mancomunidades y el debate puede aportar mucho sobre su futuro inmediato dado el escenario económico en el que nos encontramos". La presidenta de la Diputación ha destacado el valor de una mancomunidad asegurando que "es ahora cuando más vigencia



A la jornada asistieron 20 mancomunidades de la provincia de Guadalajara

tienen, principalmente por la situación económica, pero también por la globalización: las personas que migran de las ciudades a los núcleos rurales demandan los mismos servicios que tenían".

"Las mancomunidades tienen larga vida; ahora más que nunca, que escasea el dinero, no sólo para las economías domésticas, sino también para las administraciones, permiten prestar más servicios y de mejor calidad", ha apoyado la delegada de la Junta, quien ha añadido que "esta jornada os permitirá reflexionar sobre vuestro trabajo y conocer la experiencia de otras mancomunidades". A la jornada han asistido 44 personas de 20 mancomunidades de la provincia de Guadalajara.

Por último, tanto la presidenta de la Mancomunidad Vega del Henares como el presidente de la Mancomunidad Villas Alcarreñas han querido agradecer la colaboración de la Junta y la Diputación Provincial en el desarrollo de esta jornada.

Nuevo material para sensibilizar contra el abandono de mascotas

La Mancomunidad Vega del Henares y la Diputación Provincial de Guadalajara han presentado un cuento para colorear dirigido a los más pequeños y del que se han editado 2.000 ejemplares. La iniciativa se enmarca en el convenio suscrito por ambas administraciones



Las autoridades durante la presentación del cuento "Rexciclín nos presenta a su amigo Churrete".

La Mancomunidad Vega del Henares y la Diputación Provincial de Guadalajara han presentado esta mañana el cuento "Rexciclín presenta a su amigo Churrete", un nuevo material que pretende sensibilizar a los más pequeños de la casa contra el abandono de mascotas. "Queremos tener unos ciudadanos responsables, y por eso dirigimos este proyecto a los más pequeños, que son uno de los mejores agentes sensibilizadores", ha apoyado la presidenta de la Mancomunidad, Elisa Cansado. Por su parte, el diputado de Medio Ambiente, Jesús Recuero, ha señalado que "esta iniciativa forma parte del convenio que tenemos suscrito y que ha supuesto un incremento en la aportación de la Diputación de 2.000 a 15.000 euros, que debe destinarse a incrementar la estancia de los animales en las instalaciones del Núcleo Zoológico, para realizar obras de ampliación y mejora, y para acciones de sensibilización". En el acto también han participado el vocal de

Azuqueca José Luis Blanco, y el de Chiloeches, Luciano Navarro.

"Rexciclín nos presenta a su amigo Churrete" es un cuento para colorear dirigido a niños a partir de cinco años. Incluye además diferentes pasatiempos para acercar este mensaje sensibilizador a los niños de la forma más lúdica. Está realizado en papel reciclado y se han editado 2.000 ejemplares con un coste de 2.370 euros. Este material se acompaña con una caja de seis lápices de colores. "Desde la



En www.vegahenares.es se pueden ver todos los animales en adopción

Mancomunidad consideramos que hay que trabajar con los más jóvenes como agentes de sensibilización, tanto en el ámbito de la recogida de residuos como en el cuidado de las mascotas, que es lo que venimos haciendo desde hace tiempo", ha apoyado José Luis Blanco. Términos en los que ha coincidido con Luciano Navarro, quien valora muy positivamente esta iniciativa, "sobre todo, para quien va dirigida, que son los niños, que son los que en un futuro deberán trabajar este tema y que ya hoy conciencian a sus padres".

Esta iniciativa se enmarca dentro del convenio suscrito con la Diputación Provincial de Guadalajara para la mejora de las condiciones de los animales del Núcleo Zoológico. "Agradezco la colaboración de la Diputación para poder desarrollar iniciativas como ésta, dirigidas a la sensibilización, así como para aumentar el bienestar de las mascotas que llegan a nuestras instalaciones", ha finalizado la presidenta.



Izq. Emilio Alvarado, Jesús Garrido y Elisa Cansado presentando los nuevos materiales. Der. Portada del calendario medioambiental de este año.

Presentadas las agendas y calendarios sostenibles para este año 2011

Los calendarios ya han sido buzoneados por todos los domicilios de la Mancomunidad

La Mancomunidad Vega del Henares ha presentado las nuevas ediciones del calendario y agenda medioambientales para 2011: “Estos proyectos que desarrollamos pretenden sensibilizar a lo largo de los doce meses del año; nosotros ponemos los medios y pedimos la colaboración de los vecinos para obtener los mejores resultados en el cuidado del entorno, especialmente, con el reciclaje de residuos”, ha indicado la presidenta de la Mancomunidad, Elisa Cansado, quien sin embargo ha insistido en la

necesidad de seguir mejorando ya que “de este compromiso depende nuestro futuro y el de las próximas generaciones”. Durante el acto, la presidenta ha estado acompañada por el tesorero, Emilio Alvarado, y el vocal de Villanueva de la Torre, Jesús Garrido, quienes también han coincidido en que “aunque se recicla más, es necesario seguir mejorando y corrigiendo aquellas conductas que invalidan el proceso de reciclaje, como depositar los residuos en contenedores que no corresponden”.

Del calendario se han editado 27.500 ejemplares, con un coste de 8.500 euros, que se han buzoneado en todos los hogares de la Mancomunidad.

La agenda, que consta de 96 páginas, mantiene el diseño del pasado año, pero con una novedad: “Cada mes va ilustrado con imágenes del certamen fotográfico Mostrando emociones, a las que acompaña un texto extraído del II Certamen de relato breve convocado por la Mancomunidad”, ha explicado Elisa Cansado.

Más noticias



Información y bolsas reutilizables para mejorar y facilitar el reciclaje de vidrio

La Mancomunidad Vega del Henares ha participado en la campaña “El vidrio puede tener muchas vidas. Recíclalo” que ECOVIDRIO y la Junta de Comunidades llevaron a Azuqueca, Alovera y Cabanillas, dentro de su recorrido por toda la región. La presidenta de la Mancomunidad, Elisa Cansado, acudió a conocer la campaña en Azuqueca acompañada por el tesorero, Emilio Alvarado, y el vocal azudense José

Luis Blanco. Durante la campaña, dos patrullas informativas, formadas por educadores ambientales, informaron de la necesidad de la colaboración del ciudadano en la cadena de reciclado de vidrio, resolvieron las dudas sobre el proceso de reciclado de vidrio y, también, repartieron folletos promocionales, así como una bolsa reutilizable destinada a transportar el vidrio al contenedor.

2.200 jóvenes han participado en el programa CLM Activa Joven

Las actividades se han desarrollado en Quer, Chiloeches, Villanueva y Yunquera

La Mancomunidad Vega del Henares ha clausurado en Villanueva de la Torre el programa CLM Activa Joven, que ha desarrollado desde el pasado mes de abril y hasta diciembre, en los municipios de Chiloeches, Quer, Villanueva de la Torre y Yunquera de Henares bajo el lema “diVIERNESte”. Al acto acudieron tanto la presidenta de la Mancomunidad, Elisa Cansado, como el alcalde de Villanueva de la Torre, Luis Fuentes: “Estamos muy contentos con la participación de los jóvenes, tanto en la organización y desarrollo de las actividades como en la asistencia a las diferentes jornadas”, ha valorado el alcalde de Villanueva de la Torre. Por su parte, la presidenta de la Mancomunidad afirma que “hemos cumplido los objetivos aunque hay que seguir apostando por los jóvenes y seguir trabajando para ellos y recogiendo sus propuestas”.

Este programa se ha desarrollado una vez al mes en cada localidad, sumando un global de 18 jornadas. En total, se han programado 85 actividades, en cuyo diseño se ha contado con 11 asociaciones de la zona: música, bailes urbanos, malabares, ajedrez, talleres de cocina fácil con elaboración crepes, postres sencillos y cócteles sin alcohol, magia, peluquería creativa, maquillaje, gymkhanas, han sido algunos de los talleres que los jóvenes han podido encontrar durante las jornadas. En el CLM Activa Joven han participado cerca de 2.200 jóvenes, cuyas edades oscilan entre 14 y 30 años.

El presupuesto empleado en el desarrollo de las actividades ha sido de 13.800 euros, de los cuales el Instituto de la Juventud de Castilla-La Mancha ha aportado el 65%, es decir, 9.000 euros. CLM Activa Joven es un programa que nació tras la fusión de “Días y Semanas de la Juventud” y “Esta Noche Toca”, y su objetivo es proponer a los jóvenes un ocio alternativo que aborde tanto el entretenimiento como la educación en valores. “Quiero agradecer el trabajo realizado por las asociaciones juveniles que han colaborado con Mancomunidad en el desarrollo de estas jornadas y el apoyo económico realizado por el Instituto de la Juventud que ha permitido que muchos jóvenes hayan disfrutado de una oferta de ocio variada y saludable”, ha finalizado la presidenta de la Mancomunidad, Elisa Cansado.



Las autoridades durante la clausura del programa en Villanueva.



Uno de los talleres celebrados en la clausura.



Las autoridades durante la celebración de Halloween en Quer.



Uno de los talleres desarrollados durante la fiesta de Halloween.



Izq. Los premiados durante la apertura de la exposición en la CEPA Clara Campoamor. Der. Un momento de la entrega de premios.

La fotografía, una fórmula para aprender a comunicar nuestras emociones

Se han entregado los premios del concurso “Mostrando emociones”

El alcalde de Azuqueca de Henares, Pablo Bellido, junto a la concejala de Promoción de la Salud y presidenta de la Mancomunidad Vega del Henares, Elisa Cansado, han hecho entrega de los premios del II Concurso fotográfico “Mostrando emociones”, organizado por ambas entidades, durante un acto desarrollado en la CEPA Clara Campoamor: “Este concurso tiene como objetivo aprender a comunicar nuestras emociones a través de la fotografía; saber lo que sentimos y expresarlo, forma parte del

crecimiento personal”, ha apoyado el regidor azudense. Por su parte, Elisa Cansado ha señalado que “hemos cumplido el objetivo que perseguíamos, incluso ha mejorado la calidad de las imágenes de la anterior edición”. Esta segunda edición ha contado con 15 participantes que han presentado un total de 29 fotografías.

La ganadora de la categoría juvenil ha sido Diana Gutiérrez Álvarez, con la obra “Añorar el pasado”; el segundo premio lo ha recibido José Luis Guerra Galisteo,

con “Ser o no ser, ésa es la cuestión”; el tercer galardón ha recaído en María Medina García, con “Más que amor”. En la categoría de adultos, los premiados han sido: primero, Mónica Martín Gómez, con “Primeros pasos”; en segunda posición, María Pilar Rubio Peinado, con “El catedrático de griego y la era digital”; y tercero, María Purificación de Abajo Iglesias, con “No estoy...”. En esta categoría, el jurado ha considerado conceder un accésit a Víctor Alejandro Braña Tobio, por “¿Dónde está mi princesa?”.

Más noticias



Jornada convivencia y formación para monitores de actividades juveniles

La Mancomunidad Vega del Henares ha celebrado la I Jornada de Convivencia y Formación dirigida a monitores y directores de actividades juveniles: “Lo que pretendemos con esta jornada formativa es facilitar recursos para intensificar la dinamización de los ámbitos juveniles”, explica la presidenta de la Mancomunidad, Elisa Cansado, quien añade que “hay monitores que nos han solicitado esta

jornada porque desean reciclarse y seguir adquiriendo las habilidades necesarias para realizar labores como monitores de actividades juveniles”.

La actividad se incluye dentro de Alcazul, un programa de prevención de drogodependencias financiado por la Consejería de Salud y Bienestar Social de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

Más noticias Alcazul

* Celebra San Valentín con teatro musical

El taller de teatro musical que desarrolla la Mancomunidad Vega del Henares dentro del programa Alcazul estrenará su segunda obra el día de San Valentín, 14 de febrero, en la Casa de Cultura de Azuqueca de Henares. La actuación comenzará a las 19.30 horas. "Lulaby", que es el título de la obra, es una historia de amor protagonizada por dos niñas que se pierden en un bosque. Allí encuentran un libro que cobra vida y las transporta a un mundo de fantasía.

* Curso de monitor de fútbol base

La Mancomunidad Vega del Henares ha organizado un nuevo Curso de Monitor de Fútbol Base, que se desarrollará entre el 21 de enero y el 18 de febrero, en horario de 19.30 a 22.30 horas los lunes; los viernes por la tarde de 19.00 a 22.00 horas, y de 10 a 13 horas, los sábados.

El Curso de Monitor de Fútbol Base tiene una duración de 65 horas y una vez finalizado, obtendrán el certificado de la Real Federación Española de Fútbol. Está dirigido a jóvenes a partir de los 16 años y tiene un precio de 75 euros para edades comprendidas entre los 16 y los 20 años, gracias a la subvención del 50% que aporta la Mancomunidad (a partir de 21 años deberán abonar 150 euros, siempre que queden plazas libres).



Elisa Cansado y Luciano Navarro en la inauguración de las Jornadas de Educación Ambiental en Chiloeches.

Comienzan las Jornadas de Educación Ambiental

Chiloeches ha acogido la primera jornada

La Mancomunidad Vega del Henares ha presentado en el CEIP José Inglés de Chiloeches la cuarta edición de las Jornadas de Educación Ambiental que viene desarrollando en los centros escolares y asociaciones de los municipios mancomunados que lo solicitan: "Este año, como novedad, hemos incluido al final de la charla un espacio de sensibilización contra el abandono de mascotas", explica la presidenta, Elisa Cansado, quien añade que de manera complementaria se ofrecen visitas tanto a los puntos limpios como al núcleo zoológico de la

Mancomunidad. A la presentación de las jornadas también acudió el vocal de Chiloeches, Luciano Navarro, quien consideró "de gran valor estas iniciativas dirigidas a concienciar a los más jóvenes sobre el valor y el respeto de nuestro entorno".

En todas las sesiones se incluyen explicaciones sobre las tres "R". Cada jornada incluye tantas sesiones como solicite el centro y cada sesión se adapta en duración y forma a las edades de los escolares. Además, y como medida de apoyo, la Mancomunidad entrega al centro de un conjunto de contenedores para separar y depositar los residuos.

Los ecoconsejos de Rexciclín

- Utiliza productos de limpieza concentrados. De esta forma se reduce el volumen de envases.
- Los aros de plástico que unen las latas en paquetes de seis se convierten en trampas mortales para las aves en los vertederos y si llegan al mar, causan la muerte de peces, tortugas, etc. Córtalos para evitar que alguien meta la cabeza donde no deba.
- Consume alimentos ecológicos: en su producción no se utilizan pesticidas, ni insecticidas, los animales se alimentan de forma natural, no se utilizan colorantes, conservantes...



Nuestros Pueblos



Las autoridades durante la visita a la pista de hielo que la Diputación instaló en Azuqueca.

La pista de hielo animó estas navidades

Cerca de 3.000 personas disfrutaron estas navidades de la pista de hielo instalada por la Diputación Provincial de Guadalajara en Azuqueca de Henares y en cuya puesta en marcha colaboraron tanto el Ayuntamiento de este municipio como la Mancomunidad Vega del Henares. Durante la visita a la instalación, el primer edil azudense, Pablo Bellido, destacó la importancia de la colaboración entre las distintas administraciones "cuando trabajamos conjuntamente, los máximos beneficiados son los ciudadanos, que reciben más y mejores servicios. Un ejemplo es esta pista de hielo, que coordina a Ayuntamiento, Diputación y Mancomunidad". Por su parte, la

presidenta de la Diputación Provincial, M^a Antonia Pérez, también resaltó el alto número de usuarios. "Es una muy buena oferta de ocio para la Navidad que, además, el Ayuntamiento ha decidido complementar con la instalación de hinchables infantiles en el Polideportivo, algo que, sin duda, está contribuyendo a hacer la pista aún más atractiva".

Por último, la presidenta de la Mancomunidad, Elisa Cansado, recordó que esta administración aporta los monitores que están a cargo de la pista: "Es una actividad de ocio saludable que, además, se practica en familia, de ahí que encaje perfectamente con el programa de prevención de drogodependencias que llevamos a cabo desde Mancomunidad".

La Mancomunidad Vega del Henares, al servicio de los ciudadanos

www.vegahenares.es

Puntos Limpios

Se pueden depositar chatarra, poda, escombros, enseres, envases ligeros, papel, vidrio, baterías, aceite mineral, aceite vegetal, pilas, ropa usada, pintura, fluorescentes, bombillas, radiografías y medicamentos. Su horario es de 9 a 13 y de 16 a 18 horas de lunes a viernes y los sábados de 9 a 14 horas. En verano, del 1 de abril al 1 de octubre, abren de 10 a 14 y de 17 a 19 horas de lunes a viernes; los sábados de 9 a 14 horas.

- Azuqueca-Villanueva: carretera de Azuqueca-Villanueva.
- Alovera: C/ San Sebastián.
- Cabanillas: Paraje Barranco de Don Juan.
- Chiloeches: Pol. Industrial Albolleque, cuesta del Aguadero, 9.
- Fontanar: C/ Trueno.
- Marchamalo: C/ Cabanillas.
- Quer: Pol. Industrial, C/ Arroyo de los Chorrillos.
- Yunquera: Pol. Ind. Mohedano II, C/ Carpinteros, 2.

CDs y DVDs

Encontrarás las *cajas verdes* para depositar tus CDs y DVDs inservibles en:

- Alovera: Ayuntamiento y Casa de la Cultura.
- Azuqueca de Henares: Ayuntamiento y Foro.
- Cabanillas: Casa de la Cultura y Plaza del Pueblo.
- Chiloeches: Ayuntamiento y Biblioteca.
- Fontanar: Casa de Cultura y C/ Antonio Machado.
- Marchamalo: Ayuntamiento y Ateneo Arriaca.
- Quer: Ayuntamiento.
- Villanueva: Ayuntamiento y Biblioteca.
- Yunquera: Ayuntamiento y Centro Cívico.

Recogida selectiva de aceite doméstico

- Alovera: C/ Cañada Real, 24.
- Azuqueca: Cerca de la Policía Local.
- Cabanillas: Pza. del Pueblo (Ayuntamiento nuevo)
- Chiloeches: en el Ayuntamiento.
- Fontanar: C/ Buero Vallejo.
- Marchamalo: Plaza Doña Eladia.
- Quer: C/ Páez de Castro.
- Villanueva de la Torre: en el Ayuntamiento.
- Yunquera de Henares: en el Ayuntamiento.

Recogida de muebles

La Línea Verde (949 215 881) atiende la recogida gratuita de muebles y enseres.